

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

El Adelanto

En Salamanca, un mes. 1'25 ptas.
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cts.

Epoca 2.^a

Martes 22 de Noviembre de 1904

Año XX.—Núm. 6.308

†

El Señor Don Ignacio Frutos Bayos

Capitán de Infantería retirado, Médico provisional del cuerpo de S. M., Licenciado en Medicina y Cirugía, y de Comercio de esta ciudad

ha fallecido el día 22 de Noviembre de 1904, después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

El Sr. Coronel Comandante Militar de esta plaza; su desconsolada viuda D.^a Tomasa Fernández Prieto; sus hijos Encarnación, Lorenzo, Manuela é Ignacio; hermanos, tíos, sobrinos, demás parientes y testamentarios

Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no hubieren recibido escuela de invitación, se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver y funeral, por cuyos actos le vivirán agradecidos.

Conducción del cadáver: Hoy Martes 22, á las cuatro de la tarde.
Casa mortuoria: Plaza Mayor, núm. 24.
Funeral: El Miércoles 23, á la diez de la mañana.
Iglesia parroquial: San Martín.

El duelo se despiden en la Puerta de San Bernardo é Iglesia respectivamente.

Esta mañana fué conducido al cementerio el cadáver del niño de don Nicolás Oliva, seguido de numeroso acompañamiento, en que estaban representadas todas las clases sociales de esta ciudad.

La compañía de zarzuela sigue cosechando aplausos.

Anoche, en el estreno de *Curro Vargas*, distinguieron notablemente la señorita Vicenti, y los señores Solá, Santiago, Vázquez y Quilez, contribuyendo los demás al éxito que obtuvo la obra, cuya segunda representación está anunciada para esta noche. Los empresarios satisfechos, pues su única aspiración es que de las 1.300 pesetas que han aportado, les quede un piquillo para un día de campo.

La verdad es que sus pretensiones no pueden ser más modestas.

Hoy se han tenido aquí noticias de la caería en el Coto de Pedrañas, á la que concurren algunos aficionados de esa. Estas noticias se refieren al pasado viernes, en cuyo día mataron dos javalies.

Me asegura persona bien informada, que, por excepción, la fábrica de don José Rodríguez Yagüe trabaja con actividad extraordinaria, fabricando principalmente paño para ejército, y como se sabe que ahora el nuestro no hace pedidos de importancia, no falta quien crea que esos paños bejaranos acaso vayan al Extremo Oriente. No tendría nada de extraño, pues es bien sabido que el señor Rodríguez Yagüe, es un industrial de cuerpo entero.

Noviembre 20 de 1904.

Alcance Postal CONGRESO

Madrid 21.
A las tres y media se abre la sesión. Preside el señor Romero Robledo. La Cámara casi desierta, y en el banco del Gobierno el ministro de la Gobernación.

Ruegos y preguntas
El señor Morayta se lamenta de que los restos de don Antonio Ríos Rosas se guarden en la basílica de Atocha en un cajón, como si fuera una mercancía. Los partidos monárquicos han olvidado los grandes servicios que prestó á la monarquía, al régimen y á la libertad.

El señor Tovar ayoya una proposición de ley relativa á la construcción de un ferrocarril.

El señor Silvela (don E.) desea saber del Gobierno la interpretación de los artículos 189 y 190 de la ley municipal, que se refieren á la suspensión de concejales.

Recuerda que hace algún tiempo se presentó una proposición de ley en la que se pedía que la suspensión de concejales no tuviese más duración que la que disponen las leyes vigentes.

Esta proposición, entre otros, la firmaba el señor Sánchez Guerra. En nombre de una colectividad política, como era el gamacismo, que aún no había verificado su inmigración en el partido conservador, encontrándose en la condición de ganado trashumante.

Este calificativo lo aplico con el ánimo de molestar, pues bien sabe el señor Maura que los grandes escritores de los siglos XV y XVI llamaban á los cristianos rebano de fieles. (El señor Maura que se encuentra en el banco del Gobierno, no contesta á la pregunta.)

Se da lectura á una proposición de ley del señor Azcárate encaminada á evitar los abusos de la usura.

La apoya su autor, citando leyes de las principales naciones de Europa, añadiendo que, lo que propone, es análogo á lo que existe en Italia é Inglaterra.

El presidente del Consejo de Ministros encarece la importancia del asunto, y ruega á la Cámara que lo tome en consideración.

Así se hace.
El señor Nougués pide al presidente del Consejo una relación de todos los diputados que cobran sueldo ó gratificación del Estado por cualquier concepto que sea.

Orden del día
Se pone al debate el dictamen del ACTA DE CASTELLERSOL
El señor Junoy impugna el dictamen

que propone la proclamación de don Alejandro María Pons.

Denuncia varios abusos electorales cometidos en favor del señor Pons, candidato encasillado, contra el señor Codina y Sert, también encasillado.

El señor Tovar contesta procurando rebatir todos los cargos.

Se da por terminado este debate, quedando el debate pendiente de votación.

REFORMA DE LA ARMADA

Prosigue este debate.

El señor Carranza reanuda su discurso.

(Ocupa la presidencia el señor Aparicio.)

A las seis y media continúa el señor Carranza en el uso de la palabra.

SENADO

Abre el señor Azcárraga á las cuatro menos veinte minutos.

Peticiones y preguntas

El señor Domínguez Gil denuncia el hecho de que la Compañía del Norte ha dispuesto que el pasadizo, manteca y otros productos de Gijón que antes se transportaban desde este punto á Madrid en los trenes correos, sean conducidos en los mixtos, que tardan veintiocho horas en llegar á la corte, con graves daños para las mercancías, perjuicios para el desarrollo de la riqueza natural gijonesa y menoscabo de ingresos para el Tesoro.

El ministro de Obras públicas ignora las razones que ha podido tener la Compañía del Norte para introducir la denunciada variación; á su juicio debe consistir en que se trata de vías de enlace y en las combinaciones de los trenes, pero supone que la disposición debe de ser temporal.

El señor ministro de la Gobernación, recogiendo preguntas y ruegos que le han sido dirigidos en sesiones anteriores, contesta no ser cierto que en Correos se nieguen á dar cuenta del destino y llegada de las cartas certificadas, como ha dicho el señor Ranero.

El señor García Lomas explica su interpelación, haciendo una rápida exposición histórica de la vida del Ayuntamiento de Madrid, á partir del año 1654, fecha de la creación del municipio madrileño, para deducir que siempre, y por causas ajenas á la voluntad desusmunicipales, ha tenido presupuestos insuficientes, y venir á parar á la creación del impuesto sobre toma de aguas.

El señor Sánchez Guerra conviene en que la mayor parte de las iniciativas del Ayuntamiento de Madrid resultan estériles por causas en cuyo examen no tiene para qué entrar, pero tiene motivos para asegurar que no ocurrirá lo mismo en lo sucesivo.

Entrando en la cuestión que se ventila, dice que existe analogía, ya que no identidad, entre este servicio de agua y, v. g., el del alcantarillado.

RIVERA.

AMERICANAS

Por acá no nos acordamos de los portorriqueños, y hacemos bien.

Nuestros ex hermanos de Puerto Rico, locos de contentos porque su isla iba á dejar de ser provincia española para convertirse en verriega de la Gran República, dispensaron un cariñoso y entusiástico recibimiento á los amables sobrinos del tío Sam, figurándose que con ellos vendría el maná, el premio gordo de la lotería, las ataduras de chorizos para los perros, y en suma, todas las dichas terrenales.

Poco después comenzaron á salir de su... apoteosis; ni tomar el fresco les estaba permitido á los isleños. Ejemplo: el boticario de un pueblo, que tenía un tertulín nocturno á la puerta de su establecimiento, fue requerido por un cabo yanqui á que desapejase la vía pública. El farmacéutico y sus tertulianos, que no habían cumplido con la obligación de aprenderse al dedillo la lengua de Shakespeare, se quedaron en ayunas de la orden recibida. El cabo y sus cuatro hombres, que formaban una ronda nocturna, se dijeron como los guardias de la Verbera: «Daremos una vuelta á la manzana», y en efecto, volvieron á pasar delante de la farmacia; pero advirtiéndolo que no habían sido obedecidos, procedieron á la segunda intimación, consistente en hacer entrar á bayonetas en la botica al boticario y á sus amigos. Total: un muerto y varios heridos.

De entonces acá han mejorado mucho de situación los ex-españoles de Puerto Rico, tanto, que á la hora presente no van quedando allí ni ejemplares de la raza: unos se mueren y otros se marchan; puede ser que emigren por cambiar de clima, por afición desmedida á los viajes, ó por hambre. Todo menos por no vivir bajo el amparo de la Gran República.

Actualmente se organizan expediciones de emigrantes en mayor escala que en España, dado el número de habitantes de uno y otro país. Solamente al Estado de Tabaco (Méjico) van á ir, si no han ido ya, más de trescientas familias y portorriqueños, llamadas por una empresa colonizadora que se ha fundado al efecto, con el apoyo de la secretaría de Fomento mejicana.

Si sigue mejorando la situación de los portorriqueños como hasta ahora, se supone que á la vuelta de diez años no va á quedar en á isla ni uno para muestra.

Hasta hace poco, sostenían los bolivianos que su país no aparecía en ningún mapa de América dibujado por ingleses. ¿Por qué? Porque Inglaterra es infalible, y cuando alguno de sus superhombres dice: «No existe tal país», se le borra del mapa, y... lo dicho: no hay tal país en el planeta.

Para entender esto, atengámonos á la historia que nos da hecha un periódico de por allá, el cual, con motivo de haberse reanudado recientemente la buena amistad entre Inglaterra y Bolivia, declara las causas que motivaron la ruptura de relaciones. Y dice:

«Hace 35 ó 40 años un ministro inglés residente en La Paz, hizo cierta reclamación que provocó la ira del pueblo; éste se apoderó del plenipotenciario de S. M. Británica, lo montó en un burro, con la cara hacia la cola, y lo expulsó de la ciudad».

Sigue luego la historieta, que es larga y hay que extractar. El gobierno inglés se saltó de un modo terrible, y decidió exigir una satisfacción inmediata. El Almirantazgo dispuso el envío de una poderosa escuadra para bombardear el puerto principal de la costa boliviana.

Llegó la escuadra inglesa frente á Cobija, pero por más que el comodoro que la mandaba dirigía á todas partes el objetivo de su catalejo recorriendo el litoral y se desojaba mirando, no vió ni casas, ni fuertes, ni almacenes, ni nada.

Hizo señales y nadie vino de tierra á recibir á los buques.

Disparó algunos cañonazos con bala, y apenas levantaron un insignificante polvillo en la desierta playa ó en los no menos desiertos cerros.

Los bolivianos, muertos de risa, oían el tiroteo.

El comodoro volvió hacerse á la mar. regresó á Londres y manifestó al gobierno que no había encontrado ningún puerto en Bolivia, y que (según parecía) la capital de aquella República estaba entre cerros á muchas leguas del litoral.

Lord Palmerston meditó, rascose la cabeza y dijo de pronto:

«¡Pues que se borre del mapa á Bolivia!»

Y esta es la razón que tuvieron los ingleses para eliminar á Bolivia del mapa americano.

Para adquirir noticias de lo que sucede ó ha de suceder en España, no hay como pedirías al extranjero, y cuanto más lejos mejor.

Estamos aquí haciendo cábalas para averiguar con quién se casará don Alfonso XIII...; primero se dijo que con la princesa Luisa Victoria, hija del Kaiser; luego que con la princesa María Antonieta de Mecklembourg; después que con la hija mayor del duque de Conhaugt, hermano del rey de Inglaterra...

¡Nada de eso! Un periódico muy serio de Filadelfia ha publicado la sensacional noticia, ilustrada con los retratos de los futuros esposos cada cual en su marco de forma acorazada, y ambos marcos unidos con unas orlitas preciosas.

A la derecha está don Alfonso, y á la izquierda... ¡quién dirán ustedes que figura en calidad de futura reina consorte de España? Pues... la señorita Alicia Roosevelt, hija del reelegido presidente de los Estados Unidos.

La Nación, de Guayaquil (Ecuador), reproduce el fotograbado y dice que el periódico de donde lo toma funda su profecía en un horóscopo del sabio Alberto H. Postel de Lavesdorone.

RAMIRO BLANCO.

HOMENAJE MERECIDO

Entre algunos profesores de la Facultad de Derecho inicié ayer la idea de obsequiar al señor Maldonado con un banquete, para demostrarle así la gratitud que les merecen sus activas y afortunadas gestiones en pró de cuestiones tan importantes para la Universidad como la relacionada con la incautación de fondos y con el establecimiento en esta ciudad de los estudios Hispano-Americanos.

Tan pronto como la idea fué lanzada á la publicidad, prestáronse su conformidad todos los profesores de Derecho, á los que se unieron inmediatamente los de las restantes Facultades.

Una de las primeras firmas estampadas en la lista de adheridos, fué la del Rector señor Unamuno, que públicamente manifestó su conformidad con homenaje tan cariñoso y merecido.

Este, sin embargo del entusiasmo reinante entre todos los elementos universitarios, no tendrá lugar, al menos por ahora, pues á ello se opone la inquebrantable voluntad del señor Maldonado, que juzga, con modestia tan desacomodada como digna de encomio, que sus gestiones en pró de Salamanca nada merecen, pues han sido solo el cumplimiento de un sagrado deber.

Los escrúpulos de nuestro querido amigo parece que serán respetados y que el banquete no tendrá lugar, pero el agradecimiento que Salamanca siente por Maldonado, por Pulido, por el doctor Cobos, por cuantos por su gloria y prosperidad trabajan con esfuerzo perseverante y voluntad enérgica, no tardará en exteriorizarse, y es casi seguro que para ello se aproveche el próximo viaje á nuestra ciudad de los señores Pulido y Cobos.

Un telegrama

Varios profesores de la Facultad de Derecho remitieron ayer mañana el siguiente telegrama:

«Al Presidente del Consejo de Ministros.—Madrid.

Como profesores de la Universidad, enviamos al Gobierno la expresión de nuestra gratitud por haber tomado en consideración el establecimiento en Salamanca de los estudios hispano-americanos.—Sánchez Mata, Jiménez, Rodríguez Miguel, Berrueta, Miral, Iglesias, Requero, Téllez, Beato, Rodríguez García y Peña.»

UNA ENTREVISTA

Ayer celebraron una cordial y detenida entrevista los señores Unamuno y Maldonado, para cambiar impresiones respecto al ofrecimiento hecho por el Rector al diputado por Vitigudino, para que éste representara á la Universidad, como letrado, en el recurso contencioso.

El señor Maldonado, agradeciendo muchísimo la designación, insistió en no hacerse cargo de la defensa, por creer que le faltan condiciones para una representación tan importante, y porque, habiendo hecho gestiones (aunque no fuesen sino oficiosas y condicionales) cerca de don Francisco Silvela, no podía aceptar lo que le parecía que es causa que necesita tales hombres.

MILORD CON JAQUITAS

Se vende uno en buen estado y con guarniciones.
Informarán, viuda é hijos de F. García Joyería.

NOTAS PROVINCIALES

DESDE BEJAR

Pocas veces, por la presente época, ofrece Béjar los atractivos que ahora. Lo delicioso de la temperatura, más que de otoño en sus postrimerías, propia de la estación primaveral, hace agradabilísimas las excursiones por estos hermosos alrededores; y, como miel sobre hojuelas, una muy aceptable compañía de zarzuela grande, que da cuatro funciones semanales en el bonito teatro de Cervantes, ofrece á los bejaranos amena distracción durante las noches.

Por cierto, que es dato curioso, y puede servir de lección, el modo como, en una población de la categoría de ésta, se las han arreglado para que pueda dar doce representaciones una compañía de zarzuela grande, cuyo presupuesto no deja de ser respetable. El milagro lo han realizado 26 amigos que, á 50 pesetas cada uno, han reunido 1.300, dispuestos á darlas de antemano por perdidas, á trueque de gozar de su diversión predilecta.

Aunque han tenido algunas entradas regulares, y hoy está vendida toda la localidad para el estreno de *Curro Vargas*, como el teatro, por sus muchos gastos, ofrece difícil defensa, calculando los empresarios que les saldrá justa la cuenta en lo de la pérdida calculada. ¡Pero que les quiten lo gozado!

En las fábricas de paños hay muy poca actividad. La rapidez con que trabaja el telar mecánico ha permitido á los fabricantes llenar de nuevo de géneros, en muy poco tiempo, los almacenes que durante la huelga quedaron completamente vacíos, y hoy el movimiento fabril afluja mucho. Malo fué el invierno pasado para los obreros declarados en huelga; mas no les ofrece mejor porvenir el que se avecina, aunque la concordia reine entre ellos y sus patronos.

En tanto que esta industria lanera se limite á elaborar los géneros que constituyen su actual producción, estas intermitencias del trabajo serán inevitables.

¿Cambiará sus rumbos y ensanchará sus horizontes? Esto se preguntan las gentes y la pregunta me lleva de la mano á decir algo del nuevo é importantísimo establecimiento industrial que en sociedad han fundado la señora viuda de don Jerónimo Rodríguez Yagüe y su hijo político y distinguido amigo mío don Nicolás Oliva.

Vencidas las dificultades que en un principio surgieron de algunos defectos en el montaje de las máquinas, trabajan ya éstas. Por ahora, la principal operación que está en marcha, es el peinado de lanas y pronto principiarán á hilar.

Ya lo he dicho en otra ocasión. No he perdido la fe en el porvenir de Béjar y espero que la estamberra sea un elemento de regeneración de estas industrias.

En la mañana de hoy ha llegado de Madrid don Nicolás Oliva, que tenía un niño gravísimamente enfermo. Desgraciadamente, la terrible meningitis hoy mismo ha arrebatado la vida al enfermito, sumiendo á sus padres en hondo desconsuelo.

El entierro se verificará mañana á las diez.

Desde las columnas de EL ADELANTO envío á los afligidos padres sincera expresión de pésame.

L. C.

Noviembre 19 de 1904.

Los Concursos de EL ADELANTO

(10.º concurso)

¿Cuál será el número del premio mayor de la Lotería de Navidad?

LOS PREMIOS SON CUATRO

EL PRIMERO de 150 pesetas

EL SEGUNDO de 75 id.

EL TERCERO de 50 id.

EL CUARTO de 25 id.

CUPONES RECIBIDOS

Table with columns: Números, Nombres, Números, Nombres, Números, Nombres. Lists names and numbers of received coupons.

DÉCIMO CONCURSO de EL ADELANTO. ¿Cuál será el número del premio mayor de la Lotería de Navidad? Número: Firma:

lotería cae en el número 1. Pues el que haya escrito en su cupón el número 1...

Y si hubiere más de uno en cualquiera de esos casos, se procederá a público sorteo...

¿Lo quieres más claro? ¿Sabes lo que dice Unamuno? Que él procura tener buenas explicaciones...

Conque aplícate el cuento y no nos robes el tiempo que necesitamos para que salga bien el más descomunal concurso que han visto los siglos.

Pase por una vez, y no te incomodes.

BASES

1.ª Desde el 16 del actual hasta el 17 inclusive del próximo Diciembre, publicaremos un cupón, cada día, en el cual se escribirá, con tinta, un número...

2.ª El que acierte el número en que toque el premio mayor de la Lotería de Navidad del corriente año, obtendrá el primer premio de nuestro concurso...

3.ª Si hubiese más de un cupón en cualquiera de los cuatro casos de la base anterior, se procederá a público sorteo para la adjudicación de los premios.

4.ª Los cuatro premios son compartibles; esto es, que el cupón que obtenga el primero, puede obtener el segundo y el tercero y el cuarto, como comprendido en la decena, centena y millar; y lo mismo, respectivamente, el que obtenga el segundo y el tercero...

300 pesetas

5.ª Desde el día 18 del actual hasta el 20 de Diciembre, a medida que nos lo permitan el espacio y el tiempo, iremos publicando, para garantía de nuestros lectores, los números escritos en los cupones y la palabra que los suscriba...

6.ª Los lectores de la capital depositarán sus cupones en los buzones de EL ADELANTO que se hallan colocados en el Corriente, 28; Ramos del Manzano, 42, y Librería de Núñez, Rua, 25.

7.ª Los suscriptores de fuera de la capital enviarán sus cupones por el correo, precisamente en sobre abierto, franqueado con un cuarto de céntimo, dirigido al Director de EL ADELANTO, con la indicación cuartillas para imprenta...

8.ª Los cupones que no reúnan todas las condiciones antedichas, serán declarados nulos.

SUBASTAS

Ante los señores alcaldes de los pueblos de Robleda, Sahugo y Villarubias, respectivamente, y bajo las condiciones de los pliegos que estarán de manifiesto en las alcaldías, tendrán lugar en el mes de mayo y horas del año corriente que se expresan, las primeras subastas para el aprovechamiento de resinas...

En el pueblo de Robleda, a las doce, del día 10 de Diciembre próximo, la de 60.000 litros de resina, que durante cinco años consecutivos se calcula puedan producir 4.000 pinos negrales del monte, número 34, "Dehesa de abajo", perteneciente al mencionado pueblo...

En el pueblo de Sahugo, a las doce, del día 12 de Diciembre próximo, la de 3.000 litros de resina, que durante cinco años consecutivos, se calcula puedan producir 200 pinos negrales del monte, número 36, "Baldío ó Pinar", perteneciente a Descargamaría (Cáceres)...

En Villarubias, a las doce, del día 13 de Diciembre próximo, la de 30.000 litros de resina, que durante cinco años consecutivos, se calcula puedan producir 2.000 pinos negrales del monte, número 47, "Dehesa Sierra ó Pinar", perteneciente a dicho pueblo...

En Villarubias, a las doce, del día 13 de Diciembre próximo, la de 30.000 litros de resina, que durante cinco años consecutivos, se calcula puedan producir 2.000 pinos negrales del monte, número 47, "Dehesa Sierra ó Pinar", perteneciente a dicho pueblo...

DE MINAS

Por don Marcelino Casado, vecino de Barruecopardo, se ha presentado una solicitud de registro, de 20 pertenencias, de mineral de hierro para una mina llamada Pilatos...

Don Francisco Arrese y Begoña, vecino de Bilbao, presentó tres solicitudes de registro, para las minas nombradas Aurora, de 20 pertenencias; Bernardo, de 60; Peti Bat, de 40; sitas todas en el término de Navasfrías.

Por don Jorge Rook, vecino de Bilbao, se presentó una solicitud de registro de 36 pertenencias de mineral de hierro, para una mina llamada Estrella, del término de Barruecopardo.

Don José Mañes, vecino de esta capital, presentó una solicitud de registro de 20 pertenencias de mineral de hierro para una mina llamada Sorpresa, sita en el término de Navasfrías.

Por don Manuel Díaz Solórzano, se presentó una solicitud pidiendo 25.000 metros cuadrados, como demasia que existe entre las minas Sin Nombre y Manolita, del término de Navasfrías.

Por el señor ingeniero jefe de minas y el auxiliar don Crispulo Baza, se procederá a las demarcaciones de las minas de hierro nombradas Sebastiana, del término de Guijuelo, propiedad de don Pablo Ferrero, vecino de Perena; San Andrés, del término de Poocilgas, propiedad de don Albin Niesché, natural de Alemania; Meituroce y Alalaya segunda, del término de Barruecopardo, propiedad de don Jorge Rook, vecino de Bilbao, y Purificación, de 20 pertenencias de topacio, del término de Mieza, propiedad de don Castor Villaluso, vecino de Madrid...

José Manuel Núñez y Compañía

Talleres de escultura y decoración

Especialidad en adornos de todos los estilos...

Adornos para fachadas de piedra artificial, figuras de fantasía de pasta cociente y tierra Cuota; imágenes religiosas con decoración de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Gran surtido de flores, menudas, guardapolvos, paneles, artesanos, frisos, escocia, coronas y rosarios.

Especialidad en construcción de albañilería.

Calle de San Justo, 29

y Ramos del Mansano.

SALAMANCA 3-1

Compañía del Ferrocarril

de Salamanca a la Frontera de Portugal

ANUNCIO

Necesitando esta Compañía proveerse de nueve metros cúbicos de madera seca, nueva, de nogal, que se recibirá en los Almacenes generales, que la misma tiene en esta ciudad, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Oficina de Material y Tracción...

Las proposiciones serán dirigidas en sobre cerrado al señor Director de la Explotación, con lema: proposición para el suministro de nueve metros cúbicos de madera seca, nueva, de nogal.

La Compañía se reserva el derecho de aceptar o no las proposiciones presentadas sin que los proponentes puedan reclamar a la misma cosa alguna bajo ningún título. Salamanca 19 Noviembre de 1904.

El Director de la Explotación interino, Emilio Rincon.

Modelo de proposición

D. vecino de con (cédula personal de clase, número enterado del anuncio publicado por esta Compañía para el suministro de nueve metros cúbicos de madera seca, nueva, de nogal, y examinado el pliego de condiciones que para el mismo se ha establecido, se comprometo a suministrar a la Compañía del Ferrocarril de Salamanca a la Frontera de Portugal los nueve metros cúbicos de madera, seca, nueva, de nogal, a que se refiere, al precio de (n letra) pesetas cada uno, aceptando el referido pliego de condiciones.

(Fecha y firma.) 2-a-1

Dehesa en Salamanca

Subasta extrajudicial. A las cuatro de la tarde del día 1.º de Diciembre del corriente año, y en el estudio del Notario de Madrid, don José María Martín y Martín, calle del Barquillo, núm. 8, duplica lo principal, se subastará la magnífica dehesa titulada GUEDEJA, en término de Gajates, provincia de Salamanca, de cabida 479 hectáreas, destinada a pastos y labor con arbolado de encina...

SOCIO se desea con 10.000 pesetas para ampliar buena industria en esta capital. En la calle Doctor Risco, núm. 60, informarán.

SE ARRIENDA

en Sanchón de la Sagrada, el cuarto denominado la "Rosa", compuesto de monte de encina alto y bajo con abundantes aguas, pastos y labor de 200 huérras; compuestas 100 de nueva roturación, 50 que ya existían, con 50 que hay que roturar, son las que componen las 200 huérras, todo en coto redondo, con su casa de piso alto y bajo, pajar y comedero, todo de nueva planta y se halla situada en el pueblo.

Para tratar del precio y condiciones, en Mogarraz con la dueña, doña Filomena Vicente. Y para enterarse, con el guardamontaraz en Sanchón. 30-11

PASTOS

SE ARRIENDAN los pastos de invierno de San Benito de la Valmuza, para ganado lanar ó vacuno.

Para tratar, con Agustín Rodríguez, en Galindo y Perahuy.

Jacinto Niño

-46, PLAZA MAYOR, 46 GRAN DEPÓSITO DE CORSÉS FORMA FRANCESA

En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y ereaciones de modelos, conforme a las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso.

Se encarga también de servir corsés a medida con perfección y economía de precio.

Todo comprador recibe opción a un precioso REGALO.

Gran exposición de plantas

EN ESTA CIUDAD de la casa Balme y C.ª de LION (FRANCIA)

Toda clase de plantas, árboles y arbustos que se deseen. Grandis novedades en rosales, árboles frutales, plantas vivaces, cebollas de flores, semillas, etc., etc.

Se exhiben frutos naturales de tomates y clases nunca vistas. Peras de distintas variedades, pesan de DOS a TRES libras cada una.

Precios reducidos. Solo por quince días

Señoras y señores aficionados, aprovechad la ocasión!

Calle de la Rua, 85, frente a la Clerical. 6-2

FOTOGRAFIA DE LA VIUDA DE OLIVAN

(Casa fundada hace 30 años)

Paseo de las Carmelitas.

Precios muy económicos.

CENTRO-PENSION MAÑES

para alumnos oficiales

DE LAS FACULTADES E INSTITUTO

Director propietario

DON JOSE MAÑES CASAU

Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1

SALAMANCA

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo a las Facultades e Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido a su régimen especial y a la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas e higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas a este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los inspectores, y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que a cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales e Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para que los alumnos deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento.

Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Previa autorización, se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pídanse detalles y reglamentos al Director.

Para las señoras

Nos comunican de Madrid que por las damas de la más alta sociedad, están siendo muy visitados los talleres de la célebre modista parisense Mad. Concha, establecidos en la calle de Esparteros, núm. 8.

Recomendamos a nuestras queridas lectoras las confecciones de la referida modista, en la seguridad de que quien utilice sus servicios vestirá con suma elegancia y economía.

Imprenta y Librería de Francisco Núñez Izquierdo -Salamanca-

ESTAFETA

E. L.—R. H.—H. L.—H. R.—L. H.—L. R.—Aunque os parezca otra cosa, cada siglo de esas es una palabra, que oonata de una sola letra, es verdad, pero palabra al fin; y como empleáis dos, contra lo prevenido, son nulos vuestros cupones.

El Chuti.—M.ª Sánchez.—Estáis en el mismo caso que los precedentes. ¿Cuándo acabaréis de enteraros de la base 1.ª?

Villar.—Cuatro numeritos, nada menos, en un cupón. Tampoco tú has entendido las bases, calabrés. Al cesto, querido,

Meroveo.—Ten paciencia, Inolito franco, que ni tú venciaste a Atila en una hora ni se publican mil cupones en un día. Ya les llegará el turno.

Gracia.—Se te publicó ayer el 7.044 y hoy repites por no tener paciencia. No se han recibido más.

Un concursante.—No es necesario mandar a diario los cupones, pero sí conveniente para la buena marcha del concurso, porque si esperais a última hora nos vamos a ver negros para ordenarlos y publicarlos todos.

Que necesitas un ejemplo que separe a quién pueden corresponder los premios Allá va: Suponte que el premio mayor de la

NOTAS PROVINCIALES

Desde Peñaranda

UNA DESGRACIA

En la tarde del domingo último, próximamente á las tres, ocurrió una sensible desgracia.

Isaac Saez, de unos 50 años de edad, criado de Práxedes Moreno, al ir á montar en el carro que guiaba, se resbaló, cayendo al suelo con tan mala suerte, que, pasándole una rueda por encima, le fracturó una pierna.

El hecho ocurrió cerca de Peñaranda, ingresando el herido, en grave estado, en el hospital de esta villa, donde hoy lunes, á las ocho de la mañana, se le ha amputado la pierna.

Furi.

Noviembre 21-1904.

TRIGOS

El mercado de Salamanca

Y EL DE BARCELONA

Escaso número de vendedores concurrió al mercado de ayer. Los compradores pagaban á 50 3/4 y 51.

Barcelona 21 — Operaciones Salamanca á 51 1/2 reales. Mercado bien dispuesto.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca:

Cebada, á 39 reales.

Cebada, á 35.

Algarrobas, á 45.

Cantalapiedra.

Los precios que han regido en este mercado, son los siguientes:

Trigo, de 49 y 1/2 á 50 y 1/2 reales las 94 libras; centeno, de 38 á 38 y 1/2 las 92; cebada, de 36 á 37 la fanega; algarrobas, de 43 y 1/2 á 44 y 1/2; harina de 1.ª, á 19 reales arroba; de 2.ª, á 18, y de 3.ª, á 17.

Han entrado 700 fanegas de trigo, 130 de centeno, 60 de cebada y 450 de algarrobas.

Compras sostenidas.

Tiempo frío.

Aspecto de los campos inmejorable.

El correspondiente.

Crónica local y provincial

Dice La Libertad de Valladolid:

"Ayer, como el sábado, ha sido visitadísimo por señores pertenecientes á todas las clases sociales, el gobernador civil don Victoriano Guzmán.

Aun personas que por naturales es crúpulos políticos no habían ido á la casa del Gobierno, durante la actual situación, han estrechado allí efusivamente la mano del que pronto irá á regir, con tanto acierto y caballerosidad como ésta, la provincia de Salamanca.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico Esanofele.

En la Casa de Socorro fué auxiliado ayer tarde un caballero que, en la calle de Toro, fué atacado de un síncope, produciéndose, al caer al suelo, una erosión en la cabeza.

La Corporación municipal no celebró ayer sesión por falta de número de señores concejales.

Practicante de Farmacia hace falta para la del señor Barés, en Alba de Tormes: Dirigirse con condiciones y buenas referencias. 6-3

Se están haciendo grandes preparativos en Medina del Campo con motivo de las próximas fiestas del centenario de Isabel la Católica.

En fondas y hoteles se llevan á cabo algunas mejoras para alojar dignamente á las autoridades que concurrirán.

En el territorio del Colegio notarial de Valladolid, se halla vacante la Notaría de Nava del Rey.

Los notarios aspirantes presentarán sus solicitudes en la Dirección general, dentro del plazo improrrogable de 20 días naturales, á contar desde el 14 del actual.

El Ferro-Quina-Bisleri vence las anemias.

A las tres y media de ayer tarde verificóse el entierro del infortunado joven don José Alcázar.

Numeroso gentío acompañó al cadáver hasta pasada la Puerta de San Bernardo, y el duelo fué presidido por el señor Gobernador interino, Delegado de Hacienda y otras distinguidas personas. Del féretro pendían seis cintas, que eran llevadas por amigos del finado y de su familia.

Descanse en paz el malogrado joven y reciba su distinguida familia nuestro más sentido pésame.

AMA DE CRIA, se ofrece; darán razón calle de la Paz número 10, (barrio de San Vicente.) 4-3

Por resultar autores de un bárbaro atropello cometido en la persona de María Rodrigo, vecina de Peaña, han sido detenidos tres jóvenes llamados Isidoro Barrueco, Facundo Gascón y Juan A. Sánchez.

Para la Corte ha salido el doctor Piniña.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el Esanofele.

En el Centro-Pensión Mañes se celebrará la tercera conferencia el próximo domingo, disertando don Manuel Villarubias.

Según noticias que consideramos dignas, en breve aparecerá en Salamanca un periódico semanal, festivo, redactado por varios jóvenes estudiantes de esta localidad.

Arriendo del Teatro Bretón

El día 15 de Diciembre próximo, se celebrará, á las doce de su mañana, la subasta para el arrendamiento de expresado coliseo, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Conserjería del mismo, admitiéndose proposiciones por pliegos cerrados, reservándose el Condominio el aceptar ó no las proposiciones que se presentaren. 10-3

A las cuatro de ayer tarde se reunieron en la Universidad los estudiantes de Derecho para seguir tratando de la fundación de una Academia.

Después de amplia discusión, fué aprobado el Reglamento, procediéndose luego á la votación de los cargos de presidente, vicepresidente y secretario, resultando elegidos, respectivamente, los señores Rojas, Onís (don F.) y Camarasa. Hoy volverán á reunirse para la elección de vocales.

En su dehesa de Villasevra se encuentran la señora y señorita de Murga.

Es indispensable el uso del chanclo de goma marca LEON para preservarse de la humedad y del frío en los pies. De venta en los principales establecimientos. 30-1

A las once de ayer mañana le fué practicada la autopsia al cadáver del joven don José Alcázar.

Fué presenciada por el Juzgado de Instrucción y por el teniente Fiscal; en nombre de la familia del finado que se ha mostrado parte en la causa que se instruye, asistieron el médico señor Argenta, el abogado señor Sánchez y Sánchez y el procurador señor Corona.

De la autopsia resultó, según nuestras noticias, que el joven Alcázar murió á consecuencia de una de las puñaladas que recibió días pasados, la cual puñalada le interesó el pulmón derecho.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gaseosa.

Por autorizado origen, sabemos que, para el 31 de Diciembre próximo, se eliminarán del escalafón de empleados cesantes de Hacienda todos aquellos que han manifestado deseos de no volver á ser empleados, por no haber aceptado la reposición cuando les correspondió ser colocados.

El ministro de Obras públicas de Portugal ha puesto á la firma un Real decreto autorizando la importación de 32 millones de kilogramos de trigo exótico, fijando en 7 céntimos y medio los derechos de aduanas de cada kilogramo.

Se convoca al gremio de carboneros á junta general el día 23 del corriente, á las 10 de la mañana, calle de San Pablo 23 principal, para dar cuenta de las cuotas impuestas á cada uno y pueda reclamar el que se crea agraviado. Salamanca 20 de Noviembre de 1904. 2-2

En la primera decena de Diciembre nombrará el ministro de la Guerra el alto personal del Estado Mayor central del Ejército, y al propio tiempo realizará la combinación de mandos de regiones y capitánías generales.

Todo el secreto del arte de alargar la vida consiste en no acordarla. El café torrefacto de "La Estrella", da juventud al al cuerpo y alegría al alma.

Único punto de venta: casa de la señora Viuda de Emilio Blasco.

Después de larga y penosa enfermedad ha fallecido, en Peñaranda, don Ponciano Martín Canals.

Tanto á su desconsolada esposa, como á su madre y hermanos, les deseamos la suficiente resignación cristiana para sobrellevar tan rudo golpe.

Dícese que el canónigo señor Pereira, será opositor á la canongía magistral, vacante en esta Catedral.

AMA DE CRIA leche fresca y primiza, para criar en su casa, pueblo d Morriño. En la plazuela del Angel, número 24, darán razón. 3-1

De Madrid han regresado: Don Salvador Cuesta, profesor de esta Universidad; la señora viuda de Núñez Valladares, con su familia, y don Julián de la Rúa.

Con objeto de practicar una difícil operación quirúrgica á un enfermo, salió anteayer para Tamames nuestro querido amigo el acreditado y notable cirujano, doctor González Pelaez.

El Ferro-Quina-Bisleri devuelve las fuerzas á los convalecientes.

El presupuesto provincial correspondiente al próximo año de 1905, ha sido remitido, por el Gobierno civil, al Ministerio de la Gobernación.

Probablemente el próximo domingo irá á Medina del Campo la Sociedad de Excursionistas, para continuar sus conferencias artísticas.

SE VENDE finca libre de cargas en las afueras de San Bernardo, compuesta de huerta con su noria de hierro, panera, establos, pajera, dependencia para guarda y otras para depósitos ó almacenes, cuadras, etc., etc., y tierra aneja. En total

mide una superficie aproximada de 8 500 metros, de los cuales 2.000 están edificados. Informarán, Arroyo del Carmen, número 9, duplicado. 8-5

Los coches de Manuel Benito (a) "Lino", desde el día de hoy harán el servicio á domicilio para todos los trenes, cobrando 25 céntimos por cada asiento y 25 por cada bulto facturado.

Los avisos se reciben en la sombrerería de don Arturo Pozueta. 10-1

Todos los objetos comprendidos en los talones de préstamos números 76.178 al 78.191 de ropas, y 12.916 al 13.237 de alhasas que no hayan sido renovados ó hechos efectivos por los interesados hasta el día 3 del próximo Diciembre, serán subastados en el primer domingo y sucesivos de dicho mes.

La comisión encargada de redactar los estatutos de la asociación mútua entre patronos de Salamanca, para los accidentes del trabajo, convoca á todos los individuos que estén conformes con la idea, para, el día 24 del actual, á las seis de la tarde en el taller de los señores Hijos de V. Bomati, calle de Zamora, núm 57, con el fin de dar lectura á los mismos y prestarles la correspondiente aprobación. 2-1

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra se combate la obesidad.

El mejor anti-palúdico conocido es el Esanofele.

A los vendedores de alcoholes. En la librería de Núñez, Rúa 25, están de venta las libretas que los vendedores detallistas de aguardiente, tienen obligación de llevar, según el Reglamento de Alcoholes.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gaseosa.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

A LOS TABERNEROS

Se convoca al Gremio de taberneros á una reunión que tendrá lugar el día 29 del corriente, á las diez de la mañana, en la calle de Zamora, número 66.

El Síndico, Juan de Antonio. 3-3

Quien usa el Ferro-Quina-Bisleri, come con apetito.

Bolsa de Madrid.—Cotización del día 21

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, DIA 19, DIA 21. Rows include 4 por 100 perpetuo interior fin de mes, Banco de España, Banco Hispano-Americano, etc.

TRIBUNALES

Señalamientos.—Juicios orales

Día 23. En la sección primera continuará la vista principiada hoy. En la Sección segunda, se verá la causa del Juzgado de Albs, seguida contra Pedro García y dos más, por leSIONES.

Será ponente el señor Pascual, abogado el señor González y procurador el señor Ledesma.

SECCION RELIGIOSA

Santoral y cultos para mañana

Día 23.—Miércoles.—San Clemente, papa y mártir, y Santa Lucrecia, virgen y mártir. Se reza de San Clemente con rito doble y color encarnado.

TELEGRAMAS

Congreso

Madrid 22.—En la sesión de ayer tarde continuó la discusión del proyecto de reformas en la Armada, consumiendo el segundo turno en contra de la totalidad, el señor Carranza, al que contestó el señor Canals.

Habló después, atacando el proyecto, el señor Bares y Romero, y también fué contestado por Canals.

El señor Cer. antes pidió que se le reservara la palabra para hoy, y se levantó la sesión.

Senado

Madrid 22.—A última hora de la sesión de ayer pronunció el señor Sardá un elocuente discurso combatiendo las deficiencias que existen en las escuelas de instrucción primaria, á las que atribuyó la ineducación del pueblo español.

Contestóle el señor ministro de la Gobernación, reconociendo la verdad de sus asertos, y prometiendo que el Gobierno se preocupará de cuestión tan importante y procurará subsanar en breve las deficiencias denunciadas.

La sesión se levantó acto seguido.

Reina atropellada

Madrid 22.—De Lisboa telegrafían que la reina madre, doña María Ff, fué víctima anoche de un atropello, del que milagrosamente escapó con vida.

Un tranvía eléctrico chocó con el coche en que la Reina iba al teatro, destrozándolo, y lanzando á la Reina á gran distancia, aunque sin causarla el menor daño.

Los pasajeros del tranvía auxiliaron á la Reina, y creyendo que ésta se hallaba herida, y que la culpa del choque la tenía el conductor del tranvía, intentaron agredir á éste.

La Reina lo defendió y se opuso á que fuera preso, manifestando que ninguna culpa tenía en lo que había ocurrido.

Tremendo huracán

Madrid 22.—De Batavia, capital de la isla de Java, telegrafían que se ha desencadenado un espantoso huracán, que ha destruído la ciudad de Talavet.

El número de víctimas causadas por el ciclón ha sido grande, y más de treinta mil personas se hallan sin albergue y sumidas en la mayor miseria. Los daños causados son incalculables.

Una epidemia

Madrid 22.—Dicen de Barcelona que las autoridades han dispuesto que sea abandonado el asilo naval flotante, pues los niños que en el mismo se hallaban acogidos, padecen una lepidemia cutánea que se atribuye á las malas condiciones higiénicas del pontón.

Los viticultores

Madrid 22.—Una comisión de viticultores de la Rioja, visitó anoche al ministro de Hacienda para solicitar modificaciones en el reglamento de alcoholes.

El señor Osma contestó que no podía acceder á la pretensión.

Suplicatorios

Madrid 22.—Después de haberse aprobado la fórmula de los suplicatorios, se han pedido al Congreso para procesar á los diputados Soriano, Larroux, Costa, Moya y O'Donnell.

Un toisón

Madrid 22.—El Rey firmó ayer un decreto concediendo patente de caballero de la orden del Toisón á don Marcelo Azcárraga.

Un buque ruso

Madrid 22.—De Vigo telegrafían que continúa anclado en aquel puerto el crucero ruso Coubar, cuya salida depende del aviso que reciba de San Petersburgo, ordenándole dónde ha de esperar á la tercera división de la escuadra del Báltico.

Unos creen que la esperará en Vigo y otros en Tángier.

Los marinos rusos dicen que referida división fundeará en Vigo el viernes, y que la escuadra del Báltico derrotará á la japonesa y decidirá el éxito de la guerra.

Fieras cazadas

Madrid 22.—Telegramas de Barcelona dan cuenta de que han sido descubiertos los autores del infame atentado de la calle de Fernando.

Ignórase quiénes sean, pues las autoridades guardan extremada reserva acerca del particular.

Crimenes del vino

Madrid 22.—De Huelva telegrafían que un borracho llamado Pascual Hernández, que estaba escandalizando en la calle, fué detenido por tres policías que lo condujeron á su domicilio.

El borracho agredió á los agentes de la autoridad é hirió de gravedad á los tres.

Nuevo cardenal

Madrid 22.—Telegramas de Roma participan que en el consistorio celebrado ayer, impúsose el capelo cardenalicio al obispo de Barcelona señor Casañas.

La emigración

Madrid 22.—Se reciben del Ferrol noticias desconsoladoras respecto al aumento de la emigración.

Dicen los telegramas que las aldeas se despueblan rápidamente, efecto de los millares de personas que embarcan para América, y ruegan al Gobierno procure evitar sangría tan perjudicial para la patria.

La prensa

Madrid 22.—Telegrafían de Alicante que se ha constituido en aquella capital la Asociación de la Prensa.

Temores

Madrid 22.—De Vigo dicen que el crucero ruso Coubar, desconfiando de que pueda ser víctima de un atentado, estuvo anoche enfocado con sus reflectores eléctricos á los demás buques fondeados en el puerto.

A uno de ellos que se le acercó, y le pareció sospechoso, le exigió la nacionalidad.

Resultó ser inglés.

LA GUERRA

Enemigos próximos

Madrid 22.—De San Petersburgo telegrafían que los últimos despachos de la Manchuria, recibidos en aquella capital, dicen que la situación no ha variado, no habiéndose librado, últimamente, ningún combate de importancia.

Los japoneses y los rusos continúan atrincheados, y las fortificaciones de ambos ejércitos están muy próximas.

Sin leña

Madrid 22.—Otros telegramas de Mukden participan que rusos y japoneses sufren mucho por la falta de combustible.

La arbroa de leña vale 450 pesetas.

NOTA. El telegrama dice eso, pero nosotros no lo creemos. RIVERA.

BIBLIOGRAFIA

El Manual del Mecánico, de G. Franche, cuyo primer tomo acaba de ponerse á la venta, está al corriente de los adelantos modernos, y se ha procurado que su contenido esté al alcance de todas las inteligencias, aunque no hayan sido cultivados. No hay que pedir en ella exceso de ciencia que no se admira con el carácter de un libro práctico. Sin embargo, abarca tantas materias, que puede considerarse como una verdadera Enciclopedia de Mecánica.

La primera parte, Principios de Mecánica general, es la más árida; contiene, en resumen, los teoremas ó resultados de experiencia cuyo conocimiento es actualmente indispensable para que se comprendan mejor ciertos perfeccionamientos industriales, y también para que no haya necesidad de acudir á ellos en los otros tomos, menos abstractos y en que se tratan distintas especialidades.

Los siguientes tomos tratarán de las siguientes materias: Útiles y máquinas herramientas; forjas y fundiciones; engranajes y transmisiones; calderería, pernos y roblones; máquinas de vapor; motores de gas; hidráulica.

Los señores don José María de Soria, ingeniero militar, autor del Formulario del constructor, y don Enrique de Pineda, ingeniero de minas, se han encargado de la traducción, y la parte tipográfica ha tenido toda la atención del editor. La obra completa formará ocho tomos, de más de mil páginas con 870 figuras ó láminas intercaladas en el texto.

Se admiten suscripciones á la obra completa en todas las librerías de España al precio de 11 pesetas en rústica y 15 en tela. El tomo 1.º Principios de Mecánica general, se halla de venta en todas las librerías al precio de 1'50 en rústica y 2 pesetas en tela.—P. Oriet, editor, plaza de la Lealtad, 2, Madrid.

A pesar de existir muchas obras concernientes á la colocación de timbres y teléfonos, pocas veces se puede encontrar un libro que más bien que teórico, sea práctico y evite al obrero que se encuentre embarazado en su trabajo.

Los autores del Tratado práctico para la colocación de timbres, cuadros, teléfonos y pararrayos, señores Bellanger, constructor electricista, y Schlesinger, jefe montador electricista, han querido hacer de este libro una verdadera guía y consejo práctico, deseando que aprovechen sus lectores las observaciones que les ha surgido una larga práctica.

Los 31 planos de instalaciones van acompañados cada uno de ejemplos de casos embarazosos y los remedios que hay poner.

Un tomo de 112 páginas, ilustrado con 30 dibujos intercalados en el texto y 31 planos. En rústica, 1'50; en tela, 2 pesetas.—P. Oriet, editor, plaza de la Lealtad, 2, Madrid.—De venta en todas las librerías.

PSICOLOGIA Y LITERATURA

(Por Rafael Altamira)

La casa editorial Henrich y C.ª, en comandita, de Barcelona, acaba de publicar, formando el tercer volumen de la Biblioteca de Escritores Contemporáneos, un nuevo libro de don Rafael Altamira, titulado Psicología y Literatura.

El docto catedrático de la Universidad de Oriado dedica su obra á la juventud española que trabaja por la patria, por la verdad y por la belleza, y ciertamente justifican la dedicación la serie de artículos de serena y razonada crítica que contiene el libro. En esa verdad y belleza galanamente puestas de relieve por el fecundo y eximio escritor, en esas ideas que despiertan en el espíritu geniales entusiasmos y ensanchan los horizontes de su perceptiva al contemplar y admirar las grandes obras en que la humanidad cuajó los más hermosos frutos de su florecencia intelectual, debe en verdad inspirarse la juventud para resolver los arduos problemas que en Psicología suscitan diariamente las modernas ideas y para empujar con fervido aliento á la literatura en sus diversos ramos, el periodismo, la novela, la poesía y sobre todo el teatro, como propulsor de verdades, que entran á la vez por la mente y por el corazón del pueblo.

Psicología y Literatura es, por lo tanto, un libro hondamente sugestivo y digno en todo de la bien cortada pluma del insigne autor de la Psicología del pueblo español, de Reposo y de tantas obras en que ha dado patente muestra de la diversidad de sus conocimientos históricos, sociológicos y literarios.